



とがみ

「やさしく かしこく たくましく」

山形市立滝山小学校

第19号
令和5年1月11日

発行：校長 吉田健志
山形市小立4-13-86

今年もよろしくお願いいたします

あけましておめでとうございます。

令和5年は、「癸卯」の年です。干支は植物の成長を表していると言われています。「癸（みずのと）」は「春の間近でつぼみが花開く直前」、「卯（う）」は「冬の門が開き、飛び出る」という時期であり、合わせると「これまでの努力が花開き、実り始める」といった意味となり、縁起のよい年なのだそうです。この令和5年、子ども達にとって、家族の皆さんや地域のみなさんにとって、ウサギのように元気よく跳びはねることができる年になることを祈っています。

さて、48日間の3学期がスタートしました。これまで、子ども達は、やさしく、かしこく、たくましくなるように、「つくる」をキーワードにして勉強や生活を送ってきました。そしてこの3学期、楽しい学校生活をみんなで作れるよう、子ども達に心に留めてほしい言葉を2つ話しました。「えがお」と「かんしゃ」です。

1つめの「えがお」。笑顔になるためには、周りのみんなが笑顔でなければなりません。周りの人がいやな顔、怒った顔、悲しい顔をしていて、自分だけ笑顔ということはあり得ません。自分勝手なことをしていたり、悪口をいったりしていると自分は気持ちいいけれども、まわりがいやな思いをして、最終的に自分も笑顔になれません。周りの人のことを大切に思うことで、周りの人が笑顔になり、最終的に自分も笑顔になれるのです。「情けは人のためならず」という言葉があります。情け、つまり「他人をいたわる心」というのは、人のためにはならないという意味ではなく、回り回って自分の為になるという意味です。この3学期は、周りの人を大切に思い、「えがお」あふれる教室、学校になるようにしましょう。



2つめの「かんしゃ」。皆さんの成長は、家族の支え、先生方の教えや支え、そして、とがみっ子のつながり、更に地域の方々の見守りなど、たくさんの人のおかげです。3学期は、そんな周りの人々への感謝の気持ちを表しながら、更に大きく成長してほしいと思います。「感謝」の気持ちを表すために、きちんと言葉にして伝えましょう。「ありがとう」とか、「おかげで助かった」とか、「気持ちをわかってくれて嬉しい」とか、きちんと言葉で伝えましょう。その感謝の言葉で、周りの人も「えがお」になるでしょう。

3学期、「かんしゃ」の気持ちを持って、「えがお」いっぱい为学校になるよう、子ども達と共に一日一日を大切にしていきたいと思ひます。

今年も、どうぞよろしくお願いいたします。

児童代表、3学期がんばりたいこと

1・2学きがんばったこと、3学きがんばりたいこと 3年 横山 かえで

ぼくが2学期がんばったことは3つあります。

1つめは漢字です。ぼくは、1学きは漢字がにがてでした。1学きのころは50問テストでさいテストになってしまいました。そのときぼくは、「漢字がとくいにならないとな」と思ひました。そこで、2学期は自主勉強で漢字ドリルをうつしたり文章をたくさん書いたりして練習しました。そして、2学きの50問テストは1学きとくらべていい点数がとれたのでよかったです。3学きは100点をとれるように自主勉強に取り組んでいきたいです。

2つめは音読です。毎日詩のあんしょうを2回は言ってお母さんに合っているか聞いてもらひました。お母さんから、

「大きな声ではきはきしていいね。」

と言われました。うれしくてがんばったかいがありました。

3つめは総合の学習です。最初はクワガタのことを調べましたが、季節が合っていないことに気づき、リクガメに変こうしました。本やタブレットを使って調べました。そして、実際にペットショップに行き本物のリクガメを見ました。店員さんから、「カメのエサは売っているエサややさいをあげている。」

と聞きました。たくさんを知ることができてよかったです。3学期もいろんな生き物のことを調べたいです。

3学期は、3年生のまとめの時期です。1日1日を大切にすごしていきたいです。

スキー学習は、うまくすべれるように練習するなど、いろんなことにチャレンジしていきたいです。



3学期がんばること

6年 安部 大雅

ぼくは、ここ滝山小学校で1年生から6年生まで過ごしてきました。楽しいこと、うれしいこと、かなしいこと、くやしいことなど、色々なことがありました。そのような時を経て、気づけばもう6年生です。そして、今日から小学校生活、最後の学期が始まります。中学校への準備期間です。そこで、3学期は、以下の2つの点について積極的に取り組んでいきたいです。

1つ目は、自主学習です。自主学習では、予習と復習をセットで取り組み、学びを深めたいと思います。予習では、『やる事・自分の考え・結論』を具体的にまとめ、次の学習で理解力を高められるようにしたいです。復習では、教科書にのっていること以外にも、授業で新しく知ったことなどもまとめていきたいです。6年間に習ったことも、ていつ的に復習したいと思います。

2つ目は、優先順位を守って、考えて、行動することです。学校生活の上で、優先順位を守って、考えて、行動することがとても大事だと思いました。「自分がやりたいことがあっても、全校を動かすことがあったらそれを優先しなければならない。」と言われて、生きていく上でとても大事だと強く思いました。これからも、優先順位を守って、考えて、行動して、信頼される人になれるようがんばりたいです。

ぼくは4月から中学生です。6年生の3学期は中学校へ行く準備段階で、中学生0学期とも言われています。自分のまだ足りない所などは、3学期中に必ず改善していきたいです。そして3月、立派な姿で、この滝山小学校を卒業して、次へのステップをふみ出していきます。



1月行事予定

- 10(火) 3学期始業式
- 11(水) 4校時授業(先生方の研修会)
- 12(木) 登校指導 身体計測(6年)
- 13(金) 一斉下校指導 身体計測(5年)
- 16(月) 身体計測(4年)
- 17(火) 身体計測(3年) ロング昼休み
- 18(水) 4年スキー教室①
身体計測(2年)
- 19(木) おはなしの会(下学年)
身体計測(1年)
- 20(金) 代表委員会
- 23(月) 委員会活動
- 25(水) 4年スキー教室②
- 26(木) おはなしの会(全学年)
- 27(金) 新入生保護者説明会
- 31(火) 3年スキー教室①
子ども講座「ヨアキスクール」(4年生)



2月行事予定

- 2(木) おはなしの会(全学年※最終)
父母と教師の会常任幹事会
- 5(日) 山六中新入生保護者説明会
- 7(火) 2年雪上教室
- 8(水) 3年スキー教室②
- 10(金) 1年雪上教室
- 11(土) 建国記念の日
- 13(月) 委員会活動(最終)
- 14(火) ロング昼休み
- 15(水) 学習参観、学級懇談会
- 17(金) 父母と教師の会年度末役員会、
常任幹事会
- 21(火) 全校集会(卒業式の歌)
- 23(木) 天皇誕生日
- 24(金) 6年生を送る会
- 27(月) 代表委員会(最終)
- 28(火) 全校集会(表彰)

